
 

 
 

 
 
 

NIEDERSCHRIFT 
 
 

Biblis, den 18.04.2024 
 
 

B E S C H L U S S  
 

des Bau-, Gewerbe-, Landwirtschafts- und Umweltausschusses 
 

vom Mittwoch, den 17.04.2024 um 19:00 Uhr 
 
 
 

4 FA-2/2024 Antrag der FLB-Fraktion vom 26.02.2024 
hier: Restzahlung KMB 2025 

 

Bemerkungen: 
 

Herr Fischer führt in den Fraktionsantrag ein. 
Herr Bgm. Scheib weist darauf hin, dass Herr Daum, Geschäftsführer des 
KMB, bereits im Januar zur Sitzung geladen war. Damals wurde 
ausgeführt, dass eine Rückführung möglich wäre, dies aber 
Auswirkungen – z.B. auf die Umlage – hätte. Für die Verwendung der 
Gelder bedarf es eines einschlägigen Zweckes. Die Maßnahme, für 
welche die Gelder verwendet werden sollen, muss konkret benannt 
werden. Hierfür sei eine langfristige Planung erforderlich.  
Herr GV Redermeier erkundigt sich, ob eine Steuersenkung durch 
Rückführung der Gelder möglich sei. Dies verneint Herr Bgm. Scheib. 
Weiterhin erkundigt sich Herr BV Redermeier ob die Gelder jedoch für 
einen Hallenneubau verwendet werden können. Das wäre z.B. denkbar, 
so Herr Bgm. Scheib.  
Herr Vollrath erläutert, dass es sich um Anlagevermögen handelt, 
welches überschrieben wurde. Dies verhält sich wie eine Art 
„Bausparvertrag“. Aktuell werden die Gelder nicht für eine konkrete 
Maßnahme benötigt, dies könne sich allerdings jederzeit ändern.  
Herr Fischer ist der Ansicht, man solle hier einen unabhängigen 
Wirtschaftsprüfer beauftragen, der den Sachverhalt bewertet. Außerdem 
möchte er eine Auflistung von 2020 bis 2024, für was die Gelder i.H.v. 11 
Mio€ verwendet wurden.  
Herr Scheib erläutert, dass diese in der Umlage stecken. Außerdem weist 
er nochmals darauf hin, dass eine Teilauszahlung der Gelder nicht 
möglich ist.  
 

 
 

Der Gemeindevorstand nimmt zur Kenntnis / Der Ausschuss empfiehlt / 
Die Gemeindevertretung beschließt: 
 
 
Beschlussvorschlag der FLB-Fraktion:  
 
„Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt, die noch offenen Forderungen 
der Gemeinde Biblis gegenüber KMB zum frühestmöglichen Zeitpunkt, 
nach Auskunft des Geschäftsführers des Zweckverbandes KMB, Herrn 
Daum, in 2025 zu realisieren.“ 
 

Beratungsergebnis:  beschlossen, 1 Ja-Stimme(n), 4 Gegenstimme(n), 1 Stimmenthaltung(en) 
 Ja Nein Enthaltung 

 1 4 1 
 




